

O.J.D.: 9086 E.G.M.: 57000



Fecha: 05/06/2009 Sección: ESPECIAL

Páginas: 12

PROYECTOS

## Una **lucha** continua para asegurar la supervivencia de las **especies**

Asociaciones como Columbares, el Centro de Fauna Silvestre y la Fundación Biodiversidad ayudan a miles de animales cada año

R. GALLEGO,

egún la Unión Internacional para la Conservación de la Naturaleza (UICN) cada año se extinguen en el planeta entre 10.000 y 50.000 especies. Las principales causas de este proceso están ligadas a la acción del ser humano: fragmentación y destrucción del hábitat, sobreexplotación de recursos, introducción de especies invasoras, comercio de especies y cambio climático

Murcia es una de las regiones que cuenta con un mayor número de asociaciones que protegen y ayudan a los animales para que puedan volver a su hábitat natural. Entre ellas, destacan ANSE, el Centro de Recuperación de Fauna Silvestre El Valle, la asociación Columbares y la fundación Biodiversidad, que promueven diversas iniciativas para sensibilizar a la población sobre los valores ambientales en la comunidad.

La iniciativa
Columbra promueve
la conservación de
las aves en el Valle,
Escalona y Altaona

Hace unas semanas el consejero de Agricultura y Agua inauguraba las nuevas instalaciones del Centro de Recuperación de Fauas Silvestre, que reproduce los distintos ambientes o hábitats regionales donde vive la fauna silvestre.

En la Región hay 365 especies autóctonas de vertebrados terrestres, 13 de peces continentales y 46 citadas en el Mar Menor. Además, viven 22 especies de aves, entre las que se encuentra el águila real, la avutarda o la gaviota de Audouin, cuya presencia ha motivado la declaración de diversas zonas de especial protección para las aves. La Fundación Biodiversidad, la Asociación Columbares y el ayuntamiento de Murcia ha puesto en marcha un proyecto para contribuir a la conservación de la biodiversidad de estas zonas del Monte del Valle, Sierra Escalona y Altaona.

La Iniciativa Columbra, que es el nombre del proyecto, tiene co-



Un agente medioambiental devuelve un búho real a su hábitat natural

mo objetivo lograr que los propietarios de terrenos, agentes sociales y población de la zona se impliquen en la protección y conservación de estas tres áreas para conservar las aves que en ellas habitan.

## Desde la infancia

Desde muy pequeñitos los seres humanos aprenden a comer, hablar y andar. Ahora, los niños murcianos también se concienciarán de lo importante que es preservar el medio ambiente para que las distintas especies no sigan siendo perjudicadas por la ignorancia y falta de respeto por el entorno de las sociedades llamadas civilizadas. La nueva área de uso público del Centro de Recuperación de Fauna Silvestre podrá ser visitada a partir de la segunda semana de junio, de martes a domingos y festivos. En estas visitas guiadas el público podrá ver especies de animales silvestres que pueden ser expuestas sin riesgo alguno, por no ser recuperables o encontrarse en un estado especial de dificultad para ser reintroducidos en su hábitat. Cada día podrán visitar esta área un cupo límite de personas, entre las que se esperan alumnos de centros escolares de la comunidad.